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Bienvenue chez Jean-Claude qui nous présente une astuce qu’il a 

testé dans son jardin. L’objectif est de mieux cibler l’arrosage de ses 

légumes et autres plants. 

 



Texte préparé par Jean- Claude 

Comme Françoise et d’autres membres, j’ai le privilège de posséder un jardin. Bien qu’il 

ne soit pas très grand, (60 M2 cultivable) il est suffisant pour nous deux, il est 

extrêmement fonctionnel.  

Protégé par de hauts murs au nord et à l’est, il bénéficie d’un ensoleillement optimal 

lorsque le temps le permet. Lors de son aménagement, j’ai opté pour un jardin surélevé, 

anticipant les besoins de mes années futures. Cette approche présente plusieurs 

avantages, notamment celui de ne pas avoir à se pencher pour jardiner, évitant aussi 

de piétiner la terre lors de l’entretien. De plus, cela permet une rotation des cultures 

plus efficace, que je gère via mon ordinateur.  

Cependant, cette méthode requiert un arrosage plus fréquent durant les périodes 

chaudes, ce qui souligne l’importance d’une réserve conséquente d’eau de pluie. 

Personnellement, une capacité de 2500 litres s’est avérée largement suffisante, même 

durant la sévère sécheresse de l’année passée.  

En ce qui concerne la culture des tomates, je privilégie les variétés anciennes et 

biologiques, en utilisant exclusivement mon propre compost. Parmi elles, je cultive des 

espèces rares telles que la ‘Précoce de Quimper’.  

Pour l’arrosage, à la différence de Françoise qui dispose d’une réserve d’eau intégrée, 

j’utilise des pots en caoutchouc récupérés, que je coupe en deux pour former une large 

bordure d’environ 10 à 15 centimètres. Je les installe au moment de la plantation des 

tomates afin de centraliser l’arrosage directement au pied, réduisant ainsi le gaspillage 

d’eau. Une fois par semaine, j’ajoute un litre et demi d’eau de pluie diluée avec du purin 

d’orties, effet garanti, tant sur la croissance que sur la production des tomates ! 

  Photo 2 

Exemple de pot en caoutchouc récupéré : 



   Photo 3 

 

Question de SAM : a quoi sert la grille que l’on aperçoit à la base du pied 

de tomate ? (photo 2) 

 

Jean-Claude « En ce qui concerne les grilles, ce sont des supports de 

fraisiers que je place au pied de chaque tomate pour éviter que les oiseaux, 

surtout les merles, ne viennent gratter la couche de paille de lin qui permet 

de conserver l'humidité et empêcher l'herbe de pousser ! » 

 



 

 

 
 

 

 



                   

 

 
 

 
 

 
 

Pour rappel … Jean-Claude anime la  

« Randonnée Douce »  

et en a fait un moment marquant de 

nos semaines SJEM.  

Un synonyme de « Rando Douce » selon 

Jean-Claude : « Rando Culture » 

Lisez ses comptes-rendus hebdomadaires 

 
 
 
 

 

 

 

 

 

A bientôt pour une nouvelle astuce. 

Vous souhaitez partager vos astuces et 

trucs pour faciliter notre vie de tous les 

jours ? Contacter SAM  

andre2.sevin@gmail.com  

 

https://www.saintjouanenmarche.com/rando-douce
mailto:andre2.sevin@gmail.com

